



がっこう 学校だより

北区立都の北学園

令和7年12月1日

2025年の締めくくり

校長 宮入 祥郎

早いもので、今年も残すところ1か月となりました。先月は前期課程の運動会、今月は面談が前・後期両課程で始まり、保護者の皆様には何かとご来校いただくことが多くなりますが、いつもご協力を賜り、誠にありがとうございます。先月(11月)も「実りの秋」にふさわしく、多くの成果がありましたので、いつものようにご報告させていただきます。

北区立学校生徒海外交流事業

11月11日(火)に北区立学校生徒海外交流事業派遣団が、アメリカ合衆国カリフォルニア州ウォルナットクリーク市へ向けて出発いたしました。本校からは8年生の原さん、三木さんの2名が派遣団員全50名の一員として参加しました。

派遣団員の皆さんは、現地のセブンヒルズスクール(私立の小中一貫校)の8年生の各家庭にホームステイしながら、セブンヒルズスクールにも登校して、日本の文化を伝えたりアメリカの文化を学んだりする学習を積みました。また、ウォルナットクリーク市長を表敬訪問したり、公立高校で日本語授業を選択している生徒の皆さんと交流したりもしました。何といっても、ホストファミリーとのコミュニケーションや触れ合いが、貴重な経験となったことでしょう。派遣団は11月21日(金)に無事帰国しました。今後代表の2名は、北区の「成果報告会」で発表したり、校内でも特に7・8年生を対象に報告会をしたりする予定です。



出発式

第2回前期課程運動会

11月15日(土)北運動場において、前期課程の運動会が開催されました。今年の運動会のスローガンは「最初から最後まで一生懸命全力で 楽しい思い出にしよう」でしたが、そのスローガンどおり、児童たちは自分の出場する競技・演技に全力で取り組み、さらに精一杯応援しており、その姿に感動させられました。6年生は、自分たちが出場していない時間帯は、皆で分担をして係活動を行って、運動会の運営を支えてくれました。鼓笛隊も開・閉会式に花を添えてくれました。今年度から導入した「中学年選抜リレー」「高学年選抜リレー」は選手が練習を重ねたので、バトンパスも滑らかで、大いに盛り上がりました。また、9年生が交流種目で6年生と綱引きで競い合い、本校らしい一場面となりました。



2年「2nd stage ☆ Wonder Flag」



5年「都北戦隊“ゴネンジャー”～棒引き合戦～」

当方は早朝より、保護者・ご来賓の皆様にご来場いただき、ご声援賜りました。児童たちの大きな励みになりました。誠にありがとうございました。また、PTA サポーターの皆様方には、さらに早い時刻からご協力いただき、大変助かりました。

次年度の前期課程運動会は、いよいよ完成する本校の「校庭」で開催できそうです。校庭で実施することで、さらに充実させていければと期待しています。



3年「都の北ぐるぐるタイフーン上陸！」



1年「ダンシング玉入れ2025」



4年「めんそーれ！ダイナミック琉球」



6年「絆×感謝～ソーランと組体操に想いを込めて～」

校外学習(第7学年)

11月20日（木）第7学年の校外学習が都内の見学先を、班別で巡る方法で実施されました。志茂駅を出発して志茂駅に帰ってくる一日の班行動を、班それぞれの計画に基づいて、国立科学博物館、東京国立博物館、科学技術館、東京タワー、浅草寺、東京都庁等の見学場所を巡りました。途中、必ず東京駅団体集合場所で先生方からチェックを受け、昼食も自分たちの計画に則って撮りました。道に迷うなど、苦労をした班もありましたが、どの班も真剣に班行動に挑戦することで、大きなトラブルはなく、全班無事に戻って来ることができました。この経験を生かして、8年生の校外学習、9年生の修学旅行に繋げていってほしいと思います。



[後期課程生徒による]なかよし班読み聞かせ会

11月21日（金）昼休みを活用して、後期課程生徒が前期課程児童に対して「読み聞かせ」をする会が行われました。28のなかよし班（縦割り班）を、読み聞かせを志願した後期課程生徒で分担して、それぞれが選んだ絵本の読み聞かせをしました。中学生は真剣に読み、小学生も一生懸命に聞いていました。短時間ではありましたが、前・後期両課程児童・生徒の楽しい交流の機会になりました。都の北学園の特色ある取組が一つ増えました。



演劇クラブ発表会

11月25日（火）と27日（木）に、前期課程の演劇クラブの公演（発表）会がありました。会場の教室には、予め観劇を申し込んだ前期課程の児童や教職員が詰めかけて、演劇クラブの熱演を参観しました。演じる側も観る側も、真剣に参加していました。最後は大きな拍手が沸いていました。演劇クラブの皆さんの練習の成果が感じられました。インフルエンザ関係で1回延期した分として、12月12日（金）にもう1回発表があります。



校外学習(第8学年)

11月28日（金）鎌倉市内を目的地に、8年生の校外学習が実施されました。こちらも全日班別行動で、赤羽駅を出発して、鎌倉駅または北鎌倉駅で下車したのち、鎌倉市内を各班の計画に則って見学します。途中、高徳寺（大仏）又は鶴岡八幡宮でチェックを受け、昼食も班で計画して撮ります。

東京からやや離れた土地での班行動で、迷ったり、計画どおりの時間で済まなかったりした班もあったようですが、それぞれの班が協力して班行動に取り組んだおかげで、赤羽駅まで帰って来ることができました。今回の経験や反省点を生かして、9年生での修学旅行を立派にやり遂げてくれることを期待しています。



小・中学生主張体験発表会

11月28日（金）東十条小学校体育館において青少年東十条地区委員会主催の主張体験発表会が開催されました。本校のほか、王子桜中、東十条小、王子小の代表生徒・児童が、それぞれ普段考えていることや疑問などについて、主張を交流させました。本校の代表は以下のとおりです。

5年4組 角田さん 「自分の親、他人の親」

5年1組 鈴木さん 「未来の地球を守るためにできること」

9年2組 北野さん 「自分と他人」

9年1組 西村さん 「子供の言葉遣い」



第13回比べて読もう新聞コンクール受賞者

今年度で最後となった「比べて読もう新聞コンクール」の審査が行われ、本校の鈴木紫文さんが最優秀賞を受賞しました。本校の全受賞者は以下のとおりです。よく頑張りました。おめでとうございます。

北区長賞（最優秀賞） 5年1組 鈴木さん 「米増産～ふりまわされる農家の気持ち～」

読売新聞社賞 4年3組 井上さん 「戦中と今の食糧」

優秀賞 7年1組 丸田さん 「悪いのはクマ？」

奨励賞 5年1組 日暮さん 「ロボットと生きるぼくたちの未来」

第38回椋鳩十賞読書感想文コンクール受賞者(敬称略)

優秀賞 2年3組 鈴木さん 「りっぱなリーダー」

優秀賞 5年1組 鈴木さん 「力強い生命力と使命感」

北区秋季(新人)大会の入賞【後期課程運動部】

11月で、全競技の秋季大会が終了しましたので、まとめてお知らせいたします。入賞以外の部・個人も含めて頑張りました。おめでとうございます。次回の大会に向けて、さらに努力を続けてください。

バドミントン部 男子個人 準優勝 車さん（第4ブロック大会出場）

女子バレーボール部 第3位 （第4ブロック大会出場：予選リーグ1勝1敗）

ソフトテニス部 男子団体 第3位

女子団体 第3位

12月の主な予定

1日（月） EGC (TGG体験) (6年)
三者面談始 (7~9年)

2日（火） 個人面談始 (1~6年)

5日（金） 三者面談終 (7~9年)

9日（火） ユニセフ募金始
個人面談終 (1~6年)

10日（水） EGCスピーチコンテスト (6年)

11日（木） 社会科見学 (6年)

12日（金） ユニセフ募金終

職業教育キャラバン (7年)
スクエアードストレイト方式交通安全教室 (7~9年)

13日（土） 第3回学校運営協議会 10:00~
(登校日ではありません)

14日（日） 神谷会（青少年神谷地区委員会主催）
スピーリングテスト予備日 (9年)

15日（月） 聴導犬学習会 (4年)

17日（水） 避難訓練

24日（水） 球技大会 (7~9年)
大掃除（全学年）

25日（木） 全校朝会（年内最終登校日）

26日（金） 冬季休業日始 (~1月7日迄)
*1月8日（木）より登校開始